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Каждому христианину, желающему исполнить 

Божью волю в своей жизни, войти в свое 

предназначение, нужно будет сразиться со своими 

«великанами».  

Каждый человек призван, чтобы покинуть 

духовный Египет и войти в землю обетованную. 

Конечно, обетованная земля – это небо. Но есть и обетованная земля уже здесь, в нашей 

физической жизни, как предназначение для каждого от Господа. Когда человек выходит 

из Египта в землю обетованную, ему нужно пройти духовную пустыню. Моисей, придя в 

Египет, стал рассказывать Израилю о земле обетованной, там будет свобода, будет течь 

молоко и мед. Люди поверили в это слово и пошли за ним. Но Господь не упомянул, что 

там будут великаны. И когда Израиль подошел к земле обетованной, Моисей послал 

разведчиков, которые, действительно, увидели, что земля прекрасна, как сказал Господь, 

но там живут великаны. Чтобы войти в нее, нужно их преодолеть. Весь народ был в ужасе. 

Они стали бояться, приняли решение, что будут отступать. 

Такое бывает в жизни христиан. Мы все начинаем свой путь с Египетской тьмы. И 

однажды, слыша голос Божий, появляется вера и мы идем за этим словом. Но приходит 

время, когда нам нужно лично встретиться со своими «великанами». Израиль решил, что 

будет отступать, тогда Иисус Навин и Халев сказали им: «земля, которую мы проходили 

для осмотра, очень, очень хороша; если Господь милостив к нам, то введет нас в землю 

сию и даст нам ее - эту землю, в которой течет молоко и мед; только против Господа 

не восставайте и не бойтесь народа земли сей; ибо он достанется нам на съедение: 

защиты у них не стало, а с нами Господь; не бойтесь их». (Чис.14:7б-9). 

Иисус Навин и Халев говорили с народом по-другому. Да, это земля прекрасная, да, там 

есть проблемы, есть великаны, но нам надо идти дальше, нельзя останавливаться. Они 

сказали также: «не бойтесь народа земли сей; ибо он достанется нам на съедение». По-

другому это можно сказать так: «Не бойтесь проблем, которые перед вами, они вам 

предназначены, чтобы вы их решили. Это станет вашей пищей и укрепит вас». Каждый 

христианин создан для того, чтобы решать проблемы. Перед каждым из нас будут 

проблемы, великаны, барьеры. Господь хочет, чтобы мы с этим сражались.  

Великан – это человек великого роста. Быт.6 говорит, что сыны Божьи стали жить с 

дочерями человеческими и у них рождались великаны, со временем возникло несколько 

народов-великанов – людей высокого роста. Слово Божье один из этих народов называет 

сынами Енаковыми, которые жили в земле обетованной. Предназначение для Израиля 

было войти в эту землю и уничтожить их. Были и другие народы-великаны. С последними 

потомками великанов сражался Давид.  

Когда мы читаем Библию, у нас есть такое представление, что раса великанов родилась не 

по воле Божьей. Это были враги Божьего народа. Великан намного сильнее обычного 

человека. Великан – это большой затруднительный и сложный вызов.  

Есть два вида великанов. 

1. Личные великаны – те, которые лично наши. Каждый человек, осознает он это или нет, 

имеет в жизни своих великанов – проблемы, вызовы, барьеры. То, что для одного будет 

большим великаном, для другого будет просто смешно.  



2. Общественные великаны – великаны целых народов, общества. Примером таких 

великанов были сыны Енаковы для Израиля. Они предстояли на дороге Божьего народа. 

Или Голиаф. Когда Давид сражался с Голиафом, он не сражался с личным великаном, он 

сражался с великаном, который стоял на дороге Израиля и насмехался над целым 

народом, чем парализовывал его. Общественные великаны - это проблемы, которые 

мешают нам нормально жить – атеизм, материализм, гуманизм, порнография, моральная 

распущенность, религиозные искажения, религиозные движения, алкоголизм, наркомания, 

разводы, преступность, нищета, демоническая деятельность. 

Есть несколько групп личных великанов: 

1. Грехи, дурные привычки, духовное рабство, зависимости. 

2. Внутренние проблемы. Неправильное мышление, неправильное представление о себе, 

комплексы, обиды. Отвращения – крайнее неприятное чувство, вызванное кем-либо или 

чем-либо, фобии – навязчивое состояние страха, развивающееся при некоторых психозах  

и страхи. Важно осознать свою проблему, признать пред Господом, что это твой великан и 

попросить у Него помощи. Часто на границах нашей жизни и служения стоят великаны.  

3. Отрицательные черты характера.  

4. Великаны грехов пренебрежения. Если мы будем пренебрегать вещами, которые 

важны – общение с Господом, с членами семьи, финансы, здоровье, то создадим в своей 

жизни среду, чтобы развились великаны.  

5. Сферы, в которых мы потерпели несколько поражений, могут превратиться в 

сильных великанов.  

6. Проблемы во взаимоотношениях с людьми, особенно, если они требуют каких-то 

действий с моей стороны. Например, ситуации, которые требуют примирения, воспитания 

подростка, затяжные или неизлечимые болезни. 

Есть ли в вашей жизни великаны? Можете назвать хотя бы одного, двух или трех? Твой 

великан – это твоя проблема и тебе лично нужно взять ответственность за ее решение.  

Почему нужно сражаться с великанами? Почему нельзя отступать? Когда евреи 

подошли к земле обетованной, они были очень близко к ней, но испугались великанов, им 

стало очень тяжело и они отступили в зону комфорта. Но на самом деле это не была зона 

комфорта, они погибли там, в пустыне. Когда становится очень тяжело, не стоит 

отступать, иди вперед, если Бог говорит. 

Как работают великаны? Великаны – это препятствия в нашей жизни. Если мы их не 

преодолеем, невозможно идти дальше и войти в Божье предназначение, уготованное нам 

Богом. Великаны стоят на границе нашей жизни, на границе духовной пустыни. Чтобы 

прорваться дальше, нужно сразиться. Великаны определяют границы нашим 

возможностям, свободе, достижениям, помазанию, влиянию, благополучию.  Это барьеры, 

они сильно ограничивают нас. 

Как великаны влияют на нас? Они нас посрамляют, ругают, запугивают, устрашают, 

вызывают в нас сильное  чувство страха, вины, душат, подавляют веру, вызывают чувство 

бессилия, немощности, парализуют. Когда мы читаем о Голиафе, там сказано, что весь 

народ был парализован страхом в течение 40 дней. Великаны бросают нам вызов, стоят на 

нашей дороге, мешают нам, покоряют и связывают нас. Они очень сильные. 

1Цар.17:4-11 «И выступил из стана Филистимского единоборец, по имени Голиаф, из 

Гефа; ростом он - шести локтей и пяди. Медный шлем на голове его; и одет он был в 

чешуйчатую броню, и вес брони его - пять тысяч сиклей меди; медные наколенники на 



ногах его, и медный щит за плечами его; и древко копья его, как навой у ткачей; а самое 

копье его в шестьсот сиклей железа, и пред ним шел оруженосец. И стал [он] и кричал к 

полкам Израильским, говоря им: зачем вышли вы воевать? Не Филистимлянин ли я, а вы 

рабы Сауловы? Выберите у себя человека, и пусть сойдет ко мне; если он может 

сразиться со мною и убьет меня, то мы будем вашими рабами; если же я одолею его и 

убью его, то вы будете нашими рабами и будете служить нам. И сказал Филистимлянин: 

сегодня я посрамлю полки Израильские; дайте мне человека, и мы сразимся вдвоем. И 

услышали Саул и все Израильтяне эти слова Филистимлянина, и очень испугались и 

ужаснулись». Здесь дается очень детальное описание Голиафа. Нет другого воина, врага 

Израиля, который был бы так детально описан в Библии. Он производил сильное 

впечатление, его внушительный вид пугает. Каждый великан пугает нас, он кажется таким 

великим, сильным, ужасным, нам кажется, что мы вообще ничего не можем сделать. Рост 

Голиафа – шесть локтей и пядь – приблизительно три метра. Вес брони 5000 сиклей меди 

– примерно 57кг. Вес копья – около 7кг. Перед ним шел оруженосец с оружием. Было 

ужасно сразиться с таким человеком.  

Все великаны кажутся такими мощными и сильными, что невозможно их победить. Но 

если вы хотите выйти из духовной пустыни в место своего предназначения, вы встретите 

своих великанов по дороге. Они будут великими и сильными, будут пугать. Нужно начать 

с ними сражаться и идти с Господом вперед, не стоит отступать. Когда евреи, в конце 

концов, сразились с великанами, вошли в землю обетованную, они смогли ею овладеть. 

Посмотрите, что произошло с Давидом после того, как он одолел Голиафа. Раньше он был 

пастухом, занимался овцами, но победа над Голиафом изменила судьбу его народа, воины 

Израиля поднялись и победили Филистимлян. Давид был вознесен, стал вождем народа.  

Великаны будут стоять на дороге к твоей судьбе, к тому, что Бог предназначил для тебя,  

ты не можешь пройти мимо них. Это невозможно. Ты не можешь пройти мимо проблем,  

вызовов, испытаний, которые Господь предназначил для тебя, которые от Него. Это 

невозможно. Но если ты начнешь сражаться, пойдешь вперед и не отступишь, чудесные 

вещи  произойдут в твоей жизни.  

Три факта о великанах:   

1. Они есть. Осознаешь ты это или нет, они есть в твоей жизни и твоем обществе.  

2. Сами они не уйдут. Ты можешь притворяться, что их нет, можешь молиться, 

поститься, но они сами не уйдут. Их надо победить. 

3. Великаны не покончат свою жизнь самоубийством. Ты можешь вежливо ждать, 

умолять, но если ты будешь им разрешать быть в твоей жизни, они станут еще сильнее. 

Каждый из нас должен определить своих великанов, какие есть вызовы в его жизни. Есть 

вещи, о которых достаточно просто помолиться и Бог все решает. Но есть такие 

проблемы, вызовы, которые Господь хочет, чтобы мы решили, живя в Нем, Он ничего не 

сделает с ними. Бог мог убить всех великанов земли обетованной или убить Голиафа, но 

Он этого не сделал. Бог поставил Давида, чтобы он сражался с Голиафом. Есть проблемы, 

которые Господь не будет решать за нас. Нам нужно принять ответственность за такую 

проблему, молиться, поститься и что-то делать, чтобы ее разрешить. Господь поможет 

нам.  

Нам нужно быть смелыми и не бояться выйти из зоны комфорта. Чтобы победить 

великана, часто надо сделать что-то непривычное, но оно того стоит. Не нужно отступать 

назад. Тех, кто отступает назад, ничего хорошего не ждет, все доброе только впереди. 

Прими решение, что ты что-то сделаешь со своими проблемами-великанами, одержи над 

ними победу!  


